





PRIMERAS PLANAS

REF RMA	Prende San Juanico tras abuso policial		
EL UNIVERSAL)	Guerrero registra ola de suicidios con herbicidas		
O LaJornada	AMLO: a consulta, el tren Maya y mis programas sociales		
EXCELSIOR	Segob teme trata en caravana		
MILENIO	Investiga PGR a jueces por corrupción y delincuencia		
CRÖNICA ***	Tras 20 horas, en operativo limpio, liberan la autopista		
El Sol de México	Amenazan autonomía de Banxico		
■ ElFinanciero	No ceden las presiones en los mercados		
❷ EL ECONOMISTA	Déficit de balanza petrolera se agudiza		
La Razén	AMLO va por otra consulta tipo NAIM; ahora por tren, refinería		
24 HORAS	Afectan a 2 millones 20 horas de bloqueo, entre abusos y robos		
IMPACTO EL DIARIO	Policías de CDMX causan 'guerra' en Edomex		
QLA PRENSA	¡Brutalidad!		
ELHERALDO	Ajustan, no quitan, fondo de <i>moch</i> es		
ovaciones	Asalto, bloqueo, rapiña y perdón		
EL PAÍS	Más de 200 desaparecidos en los devastadores incendios de California		

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL





EDUCACIÓN SUPERIOR

Participan maestros de la UPN e integrantes del magisterio en charla sobre la evaluación

Zacatecas.- Profesores de la Universidad Pedagógica Nacional unidad 321 (UPN) e integrantes del magisterio participaron en una mesa redonda sobre la Evaluación Docente, en la que manifestaron la necesidad de evaluar a los docentes pero sin que ello implique afectaciones laborales y sin que se pretende utilizar como mecanismo de control hacia el magisterio. (La Jornada Zacatecas.mx)

Eligen consejo estudiantil de la Upnech Camargo

Chihuahua.- La Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH), campus Camargo, llevó a cabo la votación para la elección del Nuevo Consejo Estudiantil 2018 – 2019 convocado por el Consejo Educativo 2017 -2018. (El pueblo.com)

Docentes y alumnos de la **UPNECH** de NCG acuden a foro en Hermosillo, Sonora

Nuevo Casas Grandes. Chihuahua.- Recientemente se llevó a cabo el "X Foro de la licenciatura en Intervención Educativa de la Región Noroeste" en Hermosillo, Sonora, en el cual participaron 4 alumnos y 3 profesores de la Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH) campus Nuevo Casas Grandes. (AKRO noticias.com)

Logran científicos de la UNAM estado ultrafrío de la materia (La Jornada, p. 33) Acercan la tecnología a adultos mayores (El Economista, p. 30) Científicos de la UAM diseñan pinzas ópticas para capturar glóbulos rojos (La Crónica, p. 15) Crean nanofertilizante que maximiza producción en el campo en 250% (La Crónica, p. 15) Con un capital inicial de \$100 millones la CDMX impulsará un proyecto que denominó Vallejo-I, en la zona industrial de Azcapotzalco (El Econoista, p. PP y 42) Del Mazo anuncia pase directo a universidades (El Financiero, p. 50)

SEP

Avanzan reformas (El Heraldo de México, p. 5)

SECTOR EDUCATIVO

Hay 39 denuncias por abuso en kínder (La Jornada, p. 12) Suspenden clases en Veracruz y Coahuila por frío (La Jornada, p. 27) Analiza suspender clases por lluvias (El Sol de México, p. 34-República) Surten libros a nivel básico (El Heraldo de México, p. 21) Construyen bardas antinarco en escuelas (El Sol de México, p. 34-República)





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

SNTE /CNTE

La CNTE bloquea congreso de Oaxaca (Excélsior, p. 18)
Profesores de Acapulco demandan negociar con autoridades (La Jornada, p. 27)





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
13/11/18	EDUCACIÓN	WWW.LJZ.MX

Participan maestros de la UPN e integrantes del magisterio en charla sobre la evaluación

Zacatecas.- Profesores de la **Universidad Pedagógica Nacional** unidad 321 (**UPN**) e integrantes del magisterio participaron en una mesa redonda sobre la Evaluación Docente, en la que manifestaron la necesidad de evaluar a los docentes pero sin que ello implique afectaciones laborales y sin que se pretende utilizar como mecanismo de control hacia el magisterio.

José Luís Acebedo Hurtado, docente de la **UPN**, recordó que el gobierno de la República afirmaba que uno de los objetivos fundamentales de la Reforma Educativa es o era "sentar las bases para que los elementos (entre ellos los docentes) del Sistema Educativo sean evaluados de manera imparcial, objetiva y transparente".

Según expuso, esa política significó la creación de la Coordinación Nacional del Servicio Profesional Docente y el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, mediante los cuales se implementó un "nuevo" sistema para la evaluación docente.

Respecto al discurso que la evaluación sería imparcial, objetiva y transparente, consideró que ello depende del punto de vista que se vea. No obstante, "¿cómo ha sido la evaluación docente, cómo ha sido su sistema y cómo podemos calificar su parcialidad, subjetividad y transparencia? ¿La evaluación sí ha contribuido al reconocimiento de la vocación y mérito docentes?", cuestionó.

Raúl Martínez Bañuelos, supervisor de educación primaria, manifestó que "desde el rol que me toca desempeñar como trabajador de la Secretaría de Educación y en el marco de mi funcion, veo que la evaluación es necesaria y coincido con Silvia Schmelkes sobre el hecho de que sin evaluacion no hay calidad.

Sin embargo, puntualizó que no está de acuerdo con las formas en que se está llevando el proceso de evaluación, ya que la reforma establece cómo debe ser un profesor en la teoría, pero no desde el aula, in situ.

Asimismo, Marcelino Rodarte Hernández, integrante del Comité Ejecutivo de la sección 58 del SNTE y dirigente de la disidencia magisterial, expresó que "sí debe haber evaluacion. Es fundamental e inherente al proceso educativo. Ello tiene que ver con la calidad. Pero la evaluación debe de ser formativa, no punitiva".

Afirmó que la evaluación actual trasgrede y anula los derechos adquiridos por los trabajadores, principalemente para la permanencia y la promoción, por lo que consideró que la evaluación es un proceso injusto debido a que no es para mejorar el sistema educativo sino para que el Estado pueda tener el control sobre el magisterio.

Por su parte, Arnulfo Pinedo Saldívar, subdirector de Procesos de Evaluación del INEE en Zacatecas, consideró que "a la evaluación se le han puesto un sin fín de calificativos injustos".

Comentó que en 1992, cuando se firmó el Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación Básica y apareció la Carrera Magisterial y la evaluación a partir de pruebas estandarizadas, se presentaron un sinfín de





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	EDUCACIÓN	WWW.LJZ.MX

situaciones e intereses politicos que se concretaron en "tranzas" que realizaban el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y la Secretaría de Educación.

En 2013, cuando se crearon las leyes secundarias a la Ley General de Educacióm, se agregó lo de calidad, apareció el Servicio Profesional Docente y tomó fuerza la evaluación a profesores.

"La evaluación es esencial, necesaria e inherente a los procesos. Pero, reconozco que no se ha cerrado el círculo de la evaluación para que sea completa, sí ha faltado la contextualización", concluyó.

http://ljz.mx/2018/11/13/participan-maestros-de-la-upn-e-integrantes-del-magisterio-en-charla-sobre-la-evaluacion/





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
13/11/18	REGIONALES	WWW.ELPUEBLO.COM

Eligen consejo estudiantil de la **Upnech** Camargo

Chihuahua.- La **Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH)**, campus Camargo, llevó a cabo la votación para la elección del Nuevo Consejo Estudiantil 2018 – 2019 convocado por el Consejo Educativo 2017 -2018.

El objetivo de este grupo de alumnas y alumnos, es realizar actividades focalizadas en la mejora del plantel en todas sus áreas con la participación activa de toda la sociedad estudiantil.

Dentro de las bases para participar se dieron las siguientes especificaciones:

- Estructura del consejo estudiantil: presidente, vicepresidente, secretario, tesorero, encargados de comités (difusión, deportivo, cívico social, cultural, académico, ecológico e infraestructura, cada uno con su suplente correspondiente).
- El consejo estudiantil será elegido por votación.
- Los requisitos para participar dentro de una planilla, son: ser responsables, tener disponibilidad, ser alumno regular, excelente conducta, honorabilidad, solvencia moral y ser proactivo.
- La fecha de registro de las planillas con la comisión electoral.(no dice la fecha)
- Cada planilla presentará propuestas para beneficio de la institución.
- Se establece fecha y hora en que se llevará a cabo la votación, así como la presentación de los resultados; los elegidos comenzarán a fungir en su cargo a partir del día de la elección.

Se tuvo la participación de dos planillas "Thriller" y "Jóvenes en acción" las cuales dieron sus propuestas a todos los alumnos y alumnas.

La votación fue de forma secreta y los resultados fueron los siguientes: 69 para "Jóvenes en Acción", 52 votos para "Thriller" y 5 votos nulos.

El proceso estuvo regulado por representantes del comité de elecciones 2018-2019, además de un integrante de cada planilla, para dar fe y legalidad.

http://www.elpueblo.com/notas/Eligen-consejo-estudiantil-de-la-Upnech-C





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Akronoticias

FECHA	SECCIÓN	Página
13/11/18	NOTICIAS	WWW.AKRONOTICIAS.COM

Docentes y alumnos de la **UPNECH** de NCG acuden a foro en Hermosillo, Sonora

Nuevo Casas Grandes, Chihuahua.- Recientemente se llevó a cabo el "X Foro de la licenciatura en Intervención Educativa de la Región Noroeste" en Hermosillo, Sonora, en el cual participaron 4 alumnos y 3 profesores de la **Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH)** campus Nuevo Casas Grandes.

Dicho foro tuvo una duración de tres días en los cuales los participantes tuvieron la oportunidad de exponer sus presentaciones relacionadas a la orientación, mejora y prácticas que se llevan a cabo en la licenciatura en intervención educativa (LIE).

En el caso de los alumnos de séptimo semestre Yulissa Talavera y Valente Arzola, presentaron un "informe vocacional" que aplicaron a alumnos de tercero de preparatoria, el cual tenía el propósito de darles orientación sobre su perfil profesional.

Mientras que las alumnas Paulina Salgado y Diana Trejo de primer semestre relataron la práctica del "taller de socialización en una escuela de danza" en el cual trabajaron con niñas de entre 4 y 6 años con el fin de evitar que tengan problemas por no obedecer reglas o respetar turnos.

En las dos participaciones, los estudiantes presentaron casos que dejen ver que el interventor educativo puede trabajar fuera del aula y que su perfil no es solo para maestro, como se piensa de los egresados de la universidad pedagógica.

En la mesa de los profesores, fueron presentadas las propuestas de la maestra Cinthia Urquiza, la cual iba sobre el mismo tenor de los trabajos de los alumnos, en cuanto a sacar al estudiante de las aulas e insertarlo en otros campos de acción con su informe "Asesoría y trabajo con grupos: Un LIE en el sector empresarial".

Además las ponencias de los profesores Marisol Peñuelas, titulada "La formación del LIE desde la visión del otro" y la de Juan Durán "El LIE ante la guerra del narco", mismas que versaban sobre la mirada que debe de tener el LIE al más desfavorecido, a las víctimas de la violencia, a los que sufren y también ponerse en el lugar del otro, pero no para ver desde la propia óptica, sino para ver cómo ve el otro realmente, ya que el LIE debe de atender las necesidades de quien le rodea, y no intentar instalar sus propios deseos.

Cabe señalar que el foro de la región noroeste abarcaba los estados de Baja California Sur y Norte, Sinaloa, Sonora y Chihuahua y el contingente de éste último fue de 60 personas pertenecientes a 8 de los 10 campus en el estado.

En el evento se encontraron cerca de 500 asistentes de todas las unidades **UPN** de la región antes mencionada, docentes y alumnos que tuvieron la oportunidad de presentar ponencias, además de escuchar conferencias de profesores de alto nivel nacional.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Akronoticias

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	NOTICIAS	WWW.AKRONOTICIAS.COM

https://www.akronoticias.com/2018/11/9812-98350.htm





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	SOCIEDAD Y JUSTICIA	33

Logran científicos de la UNAM estado ultrafrío de la materia

 Permite estudiar propiedades cuánticas en el mundo macroscópico o visible

11	1 A	ĸ	EDA	CC	$\cap N$	

Por primera vez en México y en América Latina, un grupo de científicos logró producir en un laboratorio de física experimental de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) el condensado de Bose-Einstein, un estado de la materia que se logra a una temperatura ultrafría, apenas por encima del cero absoluto, y permite a los científicos estudiar propiedades cuánticas en el mundo macroscópico o visible.

El logro es de Jorge Amin Seman Harutinian, investigador del Instituto de Física de la máxima casa de estudios, quien realizó el experimento con sus colaboradores y alumnos del Laboratorio de Materia Ultrafría, adscrito al Laboratorio Nacional de Materia Cuántica (Lanmac), con sede en el IF.

Este trabajo coloca a México a la vanguardia en la investigación del área y es un paso importante para incidir en el conocimiento de la materia cuántica, además de que estos experimentos buscan controlar el estado de la materia y la luz.

"Ese experimento se hace en un laboratorio y no hay un lugar en el universo donde se produzcan temperaturas tan bajas", dijo en conferencia Manuel Torres Labansat, director del IF. Este experimento de vanguardia es el primer logro del Lanmac, inaugurado en junio pasado dentro del IF, e integrado por 11 laboratorios de todo el país –seis de ellos en los institutos de Física y Ciencias Nucleares de la UNAM-, donde se estudian aspectos de sistemas cuánticos compuestos por luz y materia.

En el futuro el entendimiento del condensado de Bose-Einstein tendrá entre sus aplicaciones estudios de turbulencia, desarrollo de sensores de gravedad y control del tiempo, que ya usan tecnologías basadas en átomos fríos para los relojes atómicos, los más precisos desarrollados hasta ahora para sistemas de posicionamiento global (GPS), dijeron los científicos.



ANIVERSARIO PEDAGOGICA NACIONAL

RECTORÍA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

❷ EL ECONOMISTA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	1	30

Acercan la tecnología a adultos mayores

Redacción

EL ECONOMISTA

EN EL marco de la semana interdisciplinaria del Instituto Politécnico Nacional, titulada Upiicsathón: Inclusión, Educación Superior y Convivencia para la Vida, Telcel, de la mano de jóvenes universitarios del plantel, acercó la tecnología a adultos mayores a través del programa Reconectados.

Reconectados es un proyecto que busca reducir la brecha digital entre adultos mayores, ajenos al universo de Internet y redes sociales con la finalidad de que puedan integrarse al mundo digital y conectarse con sus seres queridos, poniendo a su alcance las herramientas principales para adaptarse a esta nueva era digital.

Como parte del programa, Telcel en conjunto con alumnos del IPN capacitaron a los adultos mayores, brindándoles los conocimientos para hacer un uso eficiente del celular, familiarizarse con las principales redes sociales y recibir de forma gratuita un teléfono inteligente que les permitirà tener acceso a todas las herramientas aprendidas en las capacitaciones: así también, los adultos asistieron a un taller de capacitación sobre la plataforma digital Aprende, a través de la cual tendrán acceso a contenidos culturales y de capacitación para el empleo, accesible de forma gratuita desde la aplicación móvil y a través del portal www.aprende.org.

En un mundo de redes sociales y herramientas digitales, estar offline es estar aislado, por ello, desde hace algunos años Telcel lleva a cabo el programa Reconectados, que tiene como objetivo acercar la tecnología a los adultos mayores, comentó Sergio Patgher, gerente de Marca y Responsabilidad Social de Telcel. Y agregó: "La alianza con el IPN nos permite además involucrar a jóvenes en este programa para que la retroalimentación entre generaciones sea más productiva y enriquecedora".

Telcel trabaja desde hace más de 28 años con el objetivo de impulsar la educación digital entre las personas que no cuentan con los recursos necesarlos para acceder a la tecnología con la finalidad de mejorar su calidad de vida y conectarlos con sus seres queridos.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
13/11/18	ACADEMIA	15

EL INSTRUMENTO FUE NOMBRADO TRAMPA LÁSER

Científicos de la UAM diseñan pinzas ópticas para capturar glóbulos rojos

REDACCIÓN 1

■ Un equipo de alumnos y científicos del Departamento de Física de la Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) diseñó un sistema de pinzas ópticas para la captura y manipulación de glóbulos rojos, lo que ayudaría a determinar el daño en eritrocitos causado por la diabetes mellitus.

Encabezado por el doctor José Luis Hernández Pozos, el grupo de investigación trabaja desde hace casi seis años con un instrumento llamado trampa láser, con el fin de aplicarlo en el diagnóstico de enfermedades, entre ellas la hiperglucemia, que padece 9.4 por ciento de los mexicanos, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2016, informó la casa de estudios.

El profesor, junto con el maestro en ciencias Nahúm Méndez Alba, quien armó y calibró el sistema, y participa en la indagación para obtener el grado de doctor en Física, explicaron que estos aparatos permiten fijar o atrapar en el espacio, por medio de un haz láser muy enfocado, partículas muy pequeñas.

El prototipo puede utilizarse con fines diversos de estudio y "a nosotros nos interesó concentrarnos en atrapar y manipular glóbulos rojos" para contribuir al diagnóstico de un problema grave de salud en México.

"El padecimiento está muy extendido en el país, ya que los

mexicanos tenemos un gen que nos predispone a desarrollarlo" y lo que esta trampa láser permite observar es la capacidad de deformación de los glóbulos rojos, que en su estado normal miden entre ocho y diez micras, en promedio, y deben circular por capilares de una micra de diámetro, por lo que para caber en ellos deben ser deformados.

Una complicación en personas con niveles altos de glucemia en estado avanzado, añadieron, consiste en que la deformación decrece demasiado, al punto de que a veces los eritrocitos no pasan por los capilares, lo que provoca una oxigenación sanguínea inadecuada, sobre todo en las extremidades.

Con esta técnica "evaluamos la facultad de elasticidad de un glóbulo rojo, con la idea de ver si una tecnología como ésta puede valorar qué tan grande es el daño a las células en pacientes con un historial largo de diabetes", señalaron.



ANIVERSARIO PEDAGOGICA NACIONAL

RECTORÍA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	ACADEMIA	15

Crean nanofertilizante que maximiza producción en el campo en 250%

[NOTIMEX]

Especialistas del Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY), integrante del Sistema de Centros del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, desarrollan nanofertilizantes que maximizan la producción en campo hasta en 250 por ciento.

El estudio tiene el objetivo de generar alternativas de fertilizantes para los productores agrícolas, así como de reducir el impacto ambiental, económico y de salud, entre otros.

La líder del proyecto, Ileana Echevarría Machado, quien es investigadora de la Unidad de Bioquímica y Biología Molecular de Plantas del CICY, expuso que este proyecto tiene la visión de resolver problemas nacionales e incluso internacionales, como la baja eficiencia en el uso de nutrientes en plantas, los bajos rendimientos en los cultivos, y la seguridad alimentaria, entre otros.

"Necesitamos alimentar a una población que va creciendo cada vez más; los fertilizantes actuales son muy poco eficientes, es decir, del 100 por ciento que se aplica, hasta el 70 por ciento puede ser desaprovechado por la planta, lo que deriva en una contaminación importante, ya sea a la atmósfera (gases de efecto invernadero) o en lixiviados al manto freático", precisó. Cabe señalar que este proyecto participó en la mentoría de la Cohorte 2018 del Nodo Binacional de Innovación Sureste (NoBI Sureste), donde bajo la metodología I Corps, un líder investigador, un joven emprendedor y un mentor de negocios descubrieron el potencial de comercialización, en este caso, de una tecnología de nanofertilizantes.



ANIVERSARIO PEDAGOGICA NACIONAL

RECTORÍA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

❷ EL ECONOMISTA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	2	PP Y 42

\$100 MILLONES

la CDMX impulsará un proyecto que denominó Vallejo-l, en la zona industrial de Azcapotzalco. P42

Impulsarán proyecto para zona industrial en Azcapotzalco

Con una inversión de \$100 millones, se busca mejorar los servicios urbanos, como drenaje y pavimentación

Redacción EL ECONOMISTA

LA JEFA de Gobierno de la Ciudad de México electa, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que, en forma conjunta con empresarios, impulsará un proyecto que denominó Vallejo-I, en la zona industrial de Azcapotzalco, con un capital inicial de 100 millones de pesos, que pondrá la administración capitalina.

Afirmó que los recursos se utilizarian para mejorar los servicios urbanos de distinto tipo, desde drenaje hasta pavimentación, con la propuesta de que los empresarios pongan otros 100 millones de pesos para recuperar la zona industrial de Vallejo, lo que puede hacerse con recursos económicos o en especie.

Acompañada por el aicalde de Azcapotzalco, Vidal Llerenas Morales, y en reunión con empresarios de la zona industrial de Vallejo, explicó que en materia de encarpetado, se requiere concreto hidrán-lico para que soporte el transporte de carga pesada.

En este sentido, Sheinbaum Pardo dijo que el gobierno capitalino podría poner una parte y otra las cementaras para dar el concreto, de tal manera que se puedan implementar esquemas que sirvan para mejorar los servicios que, al final, repercutirán en mejorar la eficiencia de las empresas. Mencionó que podría crearse un fidelcomiso especial para Vallejo o puede ser a través de asociaciones civiles, siempre buscando la mayor transparencia posible para que los recursos que se convengan sean aplicados en las necesidades que mejoren las condiciones de Vallejo.

Claudia Sheinbaum informó también que la Confederación de Cámaras Industriales tiene recursos para implementar un Centro de Innovación, que va cuenta con fondo mixto de 70 millones de pesos aportados entre el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación del gobierno capitalino.

Abundó que la idea es que estos recursos sean utilizados como semilla para la creación de ese centro de innovación llamado Vallejo-I, que estaria cercano a las universidades públicas y privadas, así como al Instituto Politécnico Nacional.

MANEJO INTEGRAL DE DESECHOS

Manifestó que implementarán un nuevo proyecto de lo que denominó manejo integral de desechos sólidos, donde el gobierno de la ciudad hará inversiones de 300 millones de pesos en algunos terrenos de la capital para reubicar la actual planta de transferencia de basura que está en la colonia del Gas.

Esta reubicación se acompañará con

la creación de una nueva

planta de separación de basura, que a su vez unirá esfuerzos con empresas dedicadas a reciclar desechos sólidos. (Con información de Notimex)







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	1	50

Del Mazo anuncia pase directo a universidades

JOCOTITLÁN.- Durante la entrega de obras de infraestructura a diferentes planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de México, el gobernador Alfredo del Mazo informó que los alumnos de educación media superior que estudien en algún plantel del sistema educativo estatal y tengan un promedio mayor a 9 puntos, tendrán su pase directo para ingresar a las universidades, también a cargo de la administración mexiquense.

Del Mazo indicó que esta acción tiene como objetivo que los alumnos mexiquenses cuenten con más espacios y oportunidades educativas para seguir adelante con su preparación académica.

-Redacción



ANIVERSARIO PEDAGOGICA MACIONAL

RECTORÍA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	1	5

Avanzan reformas

• En medio de acusaciones de no tomar en cuenta la opinión de los partidos opositores, la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal con 20 votos a favor.

Estos cambios contemplan la creación de la Secretaría de Seguridad Pública, de los súper delegados estatales y la supeditación a la SEP del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación.

También facultan al presidente a crear comisiones de investigación por decreto para esclarecer casos como los 43 de Ayotzinapa. NAYELI CORTÉS





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	POLÍTICA	12

Hay 39 denuncias por abuso en kínder

DENNIS A. GARCÍA

Periódico La Jornada Martes 13 de noviembre de 2018, p. 12

La Procuraduría General de la República (PGR) suma 39 denuncias recibidas por el probable delito de abuso sexual de menores del jardín de niños Marcelino de Champagnat, en la alcaldía Gustavo A. Madero.

Hasta el momento, la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra) ha brindado atención sicológica inicial a 53 menores

En un comunicado, la PGR informó que personal de la Fevimtra ha realizado entrevistas especializadas a 26 pequeños, de los que ya se ha confirmado la condición de víctimas en 11, mientras en seis casos hay indicios de haber sido víctimas, pero no están en condiciones de dar una entrevista que lo corrobore, por lo que adquieren el carácter de potenciales.

Por otra parte, la subprocuraduría de derechos humanos ha bridado atención a 73 padres de familia, de los cuales se han entrevistado a 63 en los que se han advertido datos que hacen presumir la comisión de un delito en contra de sus hijas o hijos.

El 19 de octubre pasado fue vinculado a proceso Ramón "M" por el delito de pederastia en agravio de varios menores de dicha escuela, por lo que el juez fijó un plazo de cuatro meses para el cierre de la investigación complementaria y determinó la prisión preventiva oficiosa. El empleado del jardín de niños fue detenido por la PGR y la Policía Federal en Ecatepec, estado de México.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
13/11/18	ESTADOS	27

Suspenden clases en Veracruz y Coahuila por frío

■ EIRINET GÓMEZ Y LEOPOLDO RAMOS Corresponsales

Debido al frente frío número 10, que ocasionará un marcado descenso de temperaturas v fuertes lluvias, la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) suspendió clases este martes en 31 de los 212 municipios. La Secretaría de Educación de Coahuila hizo lo propio aver en escuelas de educación básica.

Planteles de todos los niveles educativos cerrarán hov en los municipios de Pueblo Viejo, Tampico Alto, Ozuluama, Tamiahua, Tantima, Tamalín, Naranjos, Tuxpan, Cazones, Gutiérrez Zamora, Papantla, Tecolutla, San Rafael, Nautla, Vega de Alatorre, Alto Lucero, Actopan, Ursulo Galván, La Antigua, Veracruz, Boca del Río, Alvarado, Lerdo de Tejada, Angel R. Andrés Cabada San Tuxtla Catemaco, Mecayapan, Tatahuicapan, Pajapan, Coatzacoalcos y Agua Dulce.

En el resto de la entidad la SEV deió a criterio de las autoridades escolares continuar con actividades; mientras, las labores en administrativas desarrollarán de manera normal

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua, el evento de norte que provocará el frente frío número 10 generará vientos de entre 80 v 90 kilómetros por hora y rachas hasta de 120 en la costa de Veracruz. Asimismo pronosticó heladas v posible caída de aguanieve en zonas altas del Pico de Orizaba v el Cofre de Perote.

De su lado, la Secretaría de Gobierno de Coahuila informó que se suspendieron clases aver en prescolar. primaria v secundaria. En temporada invernal "los padres de familia tendrán la decisión de enviar o no a sus hijos cuando se registren temperaturas bajo cero, y el servicio educativo no se suspenderá", dijo el titular de la dependencia, Higinio González Calderón



ANIVERSARIO PEDAGOGICA NACIONAL

RECTORÍA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	REPÚBLICA	34

TABASCO

Analiza suspender clases por lluvias

VILLAHERMOSA.- El Consejo Estatal de Protección Civil analiza la posibilidad de suspender clases mañana y el miércoles en las instituciones de los municipios de Centro, Jalpa de Méndez, Tacotalpa, Nacajuca, Huimanguillo, Teapa, Cunduacán, Comalcalco, Paraíso, Macuspana, Cárdenas y Jalapa, ante los pronósticos de lluvias torrenciales que estaría causando el Frente Frio número 10 en la región. De acuerdo al más reciente informe, este sistema ocasionará lluvias de entre 150 y 250 milímetros, durante 48 horas. Ruth Pérez/El Heraldo de Tabasco





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	1	21

Surten libros a nivel básico

RECONOCE CONALITEG AL ESTADO POR DISTRIBUCIÓN ÁGIL DE TOMOS GRATUITOS

PEDACCIÓN

ESTADOS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

El gobernador Tony Gali v la presidenta del Sistema Estatal DIF, Dinorah López de Gali, recibieron un reconocimiento por parte de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), por haber obtenido el primer lugar en el proceso de selección de libros de texto gratuitos. Asimismo iniciaron la entrega de volúmenes con motivo del primer concurso de cuentos Pequeñas Letras, Grandes Historias.

El director general de la Conaliteg, Arturo José Ancona García-López, comentó que Puebla es el primer estado en distribuir, en tiempo y forma, los libros del ciclo escolar 2018-2019 a estudiantes de nivel básico, con el objetivo de construir una sociedad justa y con mayor igualdad, a través de una educación de calidad e incluyente que genere mexicanos mejor preparados.

El concurso Pequeñas Letras, Grandes Historias dio como resultado 150 cuentos que integran textos en lenguas madre que fomentan la cultura y valores de la entidad.





Se llegó a un millón 500 mil alumnos de preescolar, primaria, secundaria y bachillerato.

2

Los ejemplares son libros en sistema braille, de inglés y del nuevo modelo educativo.

3

Gali dijo que brindó atención en total a 13 mil 419 escuelas y a 40 mil 367 docentes.



MILLONES DE LIBROS GRATUITOS SE HAN ENTREGADO.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	REPÚBLICA	34

TAMAULIPAS

Construyen bardas antinarco en escuelas

CD. MADERO.- Para proteger a los estudiantes y profesores de situaciones de riesgo, evitar el ingreso de delincuentes y reducir la incidencia de robos, se construyen bardas de más de dos metros de altura en escuelas de Tamaulipas.

Las conocidas como "bardas antinarco" se desarrollan principalmente en planteles de nivel medio superior y superior en municipios como Tampico, Madero, Reynosa, Matamoros y Ciudad Victoria. Antonio Sosa/El Sol de Tampico





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	PRIMERA	18

LA CNTE BLOQUEA CONGRESO DE OAXACA

OAXACA, Oax.— Con el objetivo de impedir la instalación de la 64 Legislatura, prevista para hoy martes, organizaciones sociales bloquearon 24 horas antes los accesos al Congreso del Estado, ubicado en el municipio conurbado de San Raymundo Jalpan, al sur de la ciudad.

También un sector representativo de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) habrá de adherirse al cerco al concluir una marcha anunciada para el martes en la inmediaciones al recinto, en la carretera Oaxaca-Villa de Zaachila.

Patricia Briseño

ACCIÓN

El secretario general de la gremial, Wilbert Santiago Valdivieso, informó que la dirigencia del movimiento magisterial determinó participar en forma representativa en la marcha.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	ESTADOS	27

Profesores de Acapulco demandan negociar con autoridades

HÉCTOR BRISEÑO Y ERNESTO MARTÍNEZ

Corresponsales

Profesores de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) marcharon ayer cerca de las 13 horas en la franja turística del puerto de Acapulco para exigir dialogar con el titular de la Secretaría de Educación estatal (SEG), José Luis González de la Vega, después de que un funcionario de esa dependencia los dejó plantados el viernes

La representante de la comisión política de la Ceteg-Acapulco, Adolfina Bautista Vázquez, recordó que el pasado 9 de noviembre el representante del nivel primaria de la SEG, Praxedis Mojica, no acudió a una reunión en la que discutirían la falta de profesores en diversas zonas de Acapulco y en la región de la Costa Grande, así como la regularización de adscripciones, cambios y las necesidades de las escuelas, entre otros asuntos laborales.

La protesta se inició en la subcoordinación de los servicios educativos de la región Acapulco-Coyuca de Benítez de la SEG, cerca de la zona turística. Alrededor de las 14 horas empezó una mesa de trabajo con autoridades educativas. A las 15 horas los maestros bloquearon durante una hora los dos sentidos de la avenida costera Miguel Alemán.

En tanto, vecinos del poblado de Xaltianguis, en la zona rural de Acapulco, obstruyeron cuatro horas la carretera federal Acapulco-México la mañana de ayer para exigir mejoras en la escuela telesecundaria Centenario de la Revolución Mexicana, en la colonia San Miguel.

Demandaron que se termine el techado de la cancha, instalación de la red eléctrica del plantel y la edificación de más aulas, pues el número de alumnos creció.

El director de gobernación municipal, Juan San Román, firmó una minuta en la que prometió cumplir sus demandas.

En Michoacán, integrantes del Frente Estatal de Sindicatos de Educación Media Superior y Superior se manifestaron por la mañana frente a la Secretaría de Finanzas estatal en demanda del pago de salarios y prestaciones atrasados, que suman más de 350 millones de pesos.

A su vez, trabajadores del Instituto Tecnológico Superior de Apatzingán exigieron el pago de quincenas atrasadas, y empleados de la Universidad Tecnológica de Morelia, en huelga, pidieron el pago de prestaciones.



OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna El Correo Ilustrado | Peticiones de politécnicos a AMLO (La Jornada, p. 6)

SECTOR EDUCATIVO

Artículo La educación frente a los grandes problemas nacionales: La violencia (1) | Gilberto Guevara Niebla (La Crónica de Hoy, p. CUATRO)

Artículo Héctor Astudillo informa a los guerrerenses | Dr. Manuel Añorve Baños (La Crónica de Hoy, p. CUATRO)

Columna Desde San Lázaro | Moctezuma, Ebrard y Romo (El Financiero, p. 41)

Columna Acciones y Reacciones | El Comienzo (El Economista, p. 2)

Columna El Correo Ilustrado | Sociedad mutualista cumple 90 años (La Jornada, p. 6)

SNTE/CNTE

Columna Confidencial | Fracasa boicot de la CNTE a evaluación docente (El Financiero, p. 45) Columna #Política Confidencial (Publimetro, p. 2)





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	EL CORREO	6
	ILUSTRADO	

Peticiones de politécnicos a AMLO

Licenciado Andrés Manuel López Obrador, los politécnicos lo felicitamos por su tenacidad para llegar a la Presidencia de la República, con una votación que expresa la confianza en sus propuestas.

Esto le muestra una sociedad civil informada que quiere participar en el crecimiento económico, político y social, que se vea reflejado en el desarrrollo del sistema educativo en el país, al cual nosotros queremos contribuir con la experiencia de más de 80 años del IPN.

Por lo anterior v con esa inercia democrática, le solicitamos se realicen los cambios necesarios a nuestra lev orgánica para que la comunidad politécnica pueda participar en la elección de los directores general de escuelas y centros de investigación, si es posible con la ayuda del INE para la organización del proceso electivo. Asimismo le solicitamos la elección democrática de los dirigentes sindicales v la disminución de 50 por ciento de la cuota sindical. Esperamos nos pueda dar la oportunidad de demostrar todo el potencial que tiene el instituto.

Jorge Ángeles Medina



ANIVERSARIO PEDAGGIONAL

RECTORÍA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	OPINIÓN	CUATRO

La educación frente a los grandes problemas nacionales: La violencia (1)

a educación escolar es —sigue siendo— el instrumento más valioso que México tiene para enfrentar sus grandes problemas. Reconocer esto obliga a los gobernantes a buscar una articulación adecuada entre políticas educativas, problemas y sus posibles soluciones

¿Qué puede hacer la educación escolar, por ejemplo, para hacer frente al problema de la violencia y la inseguridad? La educación en la escuela se ha inclinado fuertemente hacia los contenidos cognitivos, pero muchas experiencias e investigaciones revelan que es posible poner en práctica una educación que enfatice la dimensión humana, social, ética y emocional del desarrollo de los niños y los jóvenes.

En un país como México, que padece una crisis sin precedentes de convivencia, asociada en gran parte a la violencia, no cabe duda que la educación para la convivencia pacífica y democrática debe ocupar un lugar central del currículo, al lado de Lengua y Matemáticas. La formación de personalidades no violentas, amables y pacíficas, se relaciona estrechamente con el afecto que recibe el niño a lo largo de su desarrollo. Principalmente en sus primeros años de vida. Primero, en el seno del hogar, el afecto paterno, entre los 0 y los 3 años, después, en la escuela, el afecto del maestro y de sus compañeros de clase.

Muchos maestros desatienden esta dimensión de la educación que imparten a sus alumnos. Piensan que todo se reduce a la transmisión de conocimientos. Ése es un grave error de concepción. La educación es —o debe ser— integral: intelectual, emocional, moral, cívica, física y estética. Pero en un país como México, el eje de la formación infantil, junto a lo intelectual, debe ser lo emocional, lo moral y lo cívico, es decir, las formas con las cuales se relaciona el sujeto con los demás sujetos.

El corazón de todo son las relaciones humanas. ¿Cómo debo relacionarme con los otros? Muchos niños pequeños no saben responder a esta pregunta porque han vivido en soledad; encerrados en el pequeño mundo familiar, enclaustrados, sin contacto con otros niños, no saben cómo actuar ante el otro. Ante los demás, estos pequeños actúan con inseguridad, desconfianza y temor, es decir, con timidez.

Otros lograron en el ambiente familiar desarrollar una saludable autoestima: saben quiénes son ellos, quiénes son los otros, no temen, actúan con soltura, y son capaces de desarrollar empatía —o simpatía—hacia los otros alumnos. La empatía infantil es la madre de los valores y sentimientos que dan fundamento a la convivencia social positiva y saludable. Para promover la empatía, los maestros deben en principio contribuir a enriquecer la autonomía y la autoestima de sus alum-

nos —lo cual obliga al docente a concentrar su atención en cada alumno y desarrollar la aptitud de ponerse "en los zapatos" de cada uno de ellos.

Esto exige generosidad por parte del docente. Generosidad significa tomar distancia del propio ego, desprenderse del interés propio para asomarse con interés v seriedad en la vida del alumno. Cada alumno es un valioso diamante al que debemos pulir con nuestra entrega y nuestro desprendimiento. El egoísmo no tiene --o no debe tener lugar- en la profesión docente que, por definición, es un oficio de abnegación, sacrificio y entrega.

El maestro debe cuidar las bases del funcionamiento del aula y de la escuela. La mejor organización es aquella que coloca en el centro la participación del alumno. La acción del alumno. Es una exigencia, a la vez pedagógica y ética. Una educación que reduce al alumno a la pasividad es una educación fallida. La educación para la paz y la buena convivencia debe ser activa y significativa, lo cual implica la acción del alumno y contenidos relevantes para su propia existencia.

Gilberto Guevara Niebla





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	OPINIÓN	CUATRO

Héctor Astudillo informa a los guerrerenses

I pasado 11 de octubre, el gobernador del Estado de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, presentó formalmente ante el Congreso local el informe que da cuenta del trabajo efectuado en la administración pública, dando detalle sobre los alcances de las políticas públicas, programas, obras y acciones emprendidas a lo largo de estos últimos tres años de gestión, en coordinación con los órdenes de gobierno y sectores social y privado, para hacer de Guerrero una entidad más estable, fuerte, democrática y segura, velando por el bienestar de la población.

Sin embargo, los esfuerzos no cesan, y en ánimo de rendir cuentas y dar a conocer a los guerrerenses sobre el estado que guarda la administración pública local, el gobernador ha visitado de forma cercana a las distintas regiones del Estado para dar a conocer las oportunidades y los retos que existen a la mitad de su sexenio.

En este sentido es menester destacar que el sector turístico del Estado sigue arrojando indicios de productividad, siendo uno de los motores de la economía local. De esta manera se ha mantenido una ocupación hotelera casi total, como la demostrada en fechas recientes, superando 80% de su capacidad, principalmente en los destinos que conforman la región del Triángulo del Sol; asimismo, y como resultado del crecimiento turístico, se han concretado nuevas rutas aéreas y carreteras con destino a Acapulco.

Lo anterior da cuenta del buen momento que vive el turismo en la entidad, otorgándole a Guerrero el peldaño de destino preferido para los vacacionistas nacionales y de entre los favoritos para los internacionales. Justo es señalar que la derrama económica generada en los principales destinos turísticos, robustece la cadena de beneficios para la población local, que ayuda a un crecimiento integral.

Además, el Puerto de Acapulco se remozará para recibir en abril próximo el Tianguis Turístico 2019, evento más importante en la materia para el país, y que surgió hace 36 años en Acapulco, donde esperamos que llegue para quedarse. En este sentido cabe señalar que a finales del mes de septiembre, presenté ante el Pleno del Senado de la República una Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Secretaría de Turismo y al Consejo de Promoción Turística para que la sede permanente del Tianguis Turístico sea Acapulco, mismo que fue aprobado.

Por otra parte, durante la administración del gobernador Héctor Astudillo Flores se generó un apoyo impoluto en materia educativa, invirtiéndose más de 7 millones de pesos anuales en programas especializados que ayudan a los jóvenes a seguir estudiando, otorgándose 10 mil becas en toda la entidad.

Sin duda, en Guerrero se han entregado grandes resultados en favor del desarrollo económico y social de los habitantes y han queda mucho trabajo por delante. Sin embargo, con determinación, convicción, transparencia y eficiencia el gobierno estatal, continúa la dirección e instrumentación de políticas públicas enfocadas en el desarrollo integral de los guerrerenses.



Dr. Manuel Añorve Baños Senador de la República @manuelanorve



ANIVERSARIO PEDAGOGICA

RECTORÍA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

⊠ ElFinanciero

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	OPINIÓN	41

DESDE SAN LÁZARO

Moctezuma, Ebrard y Romo

Alejo Sánchez Cano

n medio de la vorágine económica y financiera provocada por la iniciativa de Ricardo Monreal y el desmentido en automático que hiciera el presidente electo Andrés Manuel López Obrador, que ha colocado al peso contra la pared, en una depreciación del 5%, y el desplome de la Bolsa de Valores más pronunciado en siete años, se ha filtrado un audio que da cuenta de algunas revelaciones que hace Fernando González Sánchez en torno a Elba Esther Gordillo.

De acuerdo con el portal La Silla Rota, de Roberto Rock, el audio corresponde a una plática que ocurre entre el yerno de la maestra, Pedro Torres y otros productores, en donde charlan en torno a una serie de televisión que daría cuenta de la vida de la maestra.

En la plática se rinde culto a la controvertida personalidad de la exlideresa magisterial, principalmente en el periplo que significó lidiar con varios presidentes de la República, en particular con Enrique Peña Nieto, quien la encarceló por oponerse a la reforma educativa.

La relevancia de la charla no estriba en la forma en que actúa un personaje que ha merecido el rechazo en la mayoría de las encuestas, que incluso la ubican entre las más aborrecidas del país, el tema fundamental son las amistades que, de acuerdo con lo que señala González Sánchez, han marcado la vida de Elba Esther, como Esteban Moctezuma, Marcelo Ebrard y Alfonso Romo, entre otros prominentes hombres de la vida pública nacional.

El caso no tendría relevancia si se habla de políticos en desuso, o incluso funcionarios de la actual administración, como Miguel Ángel Osorio Chong o Luis Videgaray, ambos citados por el yerno incomodo en el audio, sino porque sus tres amigos son piezas fundamentales en el nuevo gobierno.

Si en una plática de café se dan a conocer algunos pormenores de las amistades que marcaron a la maestra, qué más se podría esperar en la serie de televisión, o más aún, investida nuevamente con el poder que representa el control del SNTE, el sindicato que más agremiados tiene en América Latina.

Reproduzco algunos párrafos de la nota publicada en La Silla Rota:

"El yerno de Gordillo describe a lo que llama 'los cuatro amores' de la maestra: Marcelo Ebrard, Esteban Moctezuma, Jorge Castañeda y Jorge Kahwagi, padre. Pero es otro amor, de admiración intelectual, creo yo (dice Fernando González), son los autores de la primera transición... y las cosas de la vida, ambos van a ser secretarios de Relaciones Exteriores y Educación en el gobierno del presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

"González menciona la amistad de Gordillo con Alfonso Romo, quien va ser jefe de la Oficina de la Presidencia. Ellos son amigos desde los 80".

Ignoró que tanto abona un personaje como la maestra al proyecto de López Obrador, lo que es un hecho es que más allá de la cancelación, por ejemplo, de la reforma educativa, es menester propiciar un ambiente laboral cohesionado en las filas del magisterio, que redunde en una educación de calidad, además de respetar la voluntad de los men-

tores del SNTE en cuanto a la elección de su dirigencia.

Desconocemos si la serie de televisión se llevará a cabo, lo que se sabe es que, efectivamente, hay voces en el nuevo gobierno que se oponen a que se produzca, empero si nos vamos con lo que señala el yerno, será totalmente contraproducente para los intereses de los colaboradores de AMLO que se mencionan en la grabación.

No sólo Fernando González conoce bien a la maestra y tiene toda su confianza, a grado tal que lo encumbró en varias posiciones en los gobiernos de Vicente Fox y de Felipe Calderón, sino aquellos que gozan de su amistad saben a la perfección de su carácter iracundo y perversa inteligencia.

Una persona obnubilada por el poder, ofuscada por la venganza y la revancha, no responde a la lógica del político con un compromiso superior.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

❷ EL ECONOMISTA[®]

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	1	2



- » Siguen en línea
- » Orgullo mexicano
- » Una estancia más amena

Transacción

DEl productor de vidrio Vitro, que dirige Adrián Sada Cueva, informó la venta de su participación de 49.7% en Empresas Comegua, a la estadounidense Owens-Illinois, por 119 millones de dólares.

El director general, expuso que con esta transacción, la compañía sigue alineando su cartera con mayor enfoque de recursos para sus negocios estratégicos clave.

En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Vitro detalló que Comegua es una empresa joint-venture dedicada a la venta de envases de vidrio para alimentos y bebidas en América Central y el Caribe.

Asimismo, indicó que cuenta con dos plantas de fabricación y dos operaciones de extracción de arena con más de 1,500 empleados.

Fácil, rápido e histórico

On la finalidad de que los contribuyentes conozcan, revisen y corrijan la información del pago de sus impuestos, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a través del Servicio de Admínistración Tributaria, publicó en su portal web un simulador de Declaración Anual 2018.

Este espacio es histórico. Permitirá a los usuarios conocer y revisar sus comprobantes de nomina y facturas consideradas para la declaración anual, que se presentará en el 2019; y si hay errores, podrán solicitar las modificaciones antes del 31 de diciembre haciendo el proceso más fácil y rápido.

De esta manera, el SAT reafirma su compromiso de facilitar a los contribuyentes el cumplimiento de sus obligaciones a través del uso intensivo de tecnologías, mismo que se pretende sea reflejado en las finanzas del país.

El comienzo

D. La Agencia Espacial Mexicana (AEM) adelantó que en la Misión de Exploración 1 (MEx-1), la primera misión análoga a Marte, la tripulación estará compuesta totalmente por jóvenes mexicanos, en coordinación con la Mars Society (MS), de Estados Unidos.

El director del organismo, Javier Mendieta Jiménez, comentó que estos jóvenes se convierten en gran motivo de orgullo para México, continuando su incansable esfuerzo para traer los beneficios sociales de la ciencia y tecnología espacial a la población, articulando industria, academia, y gobierno.

En un comunicado, precisó que el evento se realiza-

ra del 15 al 30 de diciembre próximo en la estación de investigación Mars Desert Research Station (MDRS) de la MS en Utah.

Esta misión, MEx-1, también validará tecnología de exploración espacial desarrollada por emprendedores mexicanos.

Le invierte

1) El que quiere invertir en una mejor infraestructura es Grupo Gayosso, que dirige Carlos Lukac, ya que anunció realizará una inversión de 51 millones de pesos en el estado de Guanajuato.

En un comunicado, la empresa funeraria mexicana y pionera en previsión funeraria dijo que reinaugurará su Agencia Gayosso Francisco Villa en León, Guanajuato donde actualmente cuenta con tres agencias funerarias.

La inversión permitirá crear un mausoleo con espacio para 6,000 nichos, elevador, terraza, cafetería, dos salas de velación, entre otras cosas para hacer la estancia un poco más amena.

El directivo de la compañía funeraria dijo que con esta inversión reafirman su interés en robustecer la infraestructura del sector en el Bajío. El ejecutivo estimó que crecerán en 2.5% en la adquisición de los planes de previsión funeraria.

Se esperaba más

» Las ventas comparables de las mayores cadenas minoristas de México avanzaron en octubre a su menor ritmo interanual desde abril, debido en parte a un calendario desfavorable porque el mes tuvo un domingo menos que octubre del 2017.

La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales de México (ANTAD), que encabeza Vicente Yáñez Solloa, dijo el lunes que en octubre las ventas de sus afiliados en tiendas con más de un año de operación crecieron 3.7% interanual en términos nominaíes.

Si bien el alza es superior a la expansión de 2.1% que registraron las ventas iguales en octubre del 2017, está muy por debajo de 7.2% que crecieron en igual mes en el 2016.

Las celebraciones relacionadas con el Día de Muertos no ayudaron a impulsar las ventas de las tiendas minoristas, que en octubre subieron a su segundo nivel más bajo en lo que va del 2018.

Para mejor seguridad

)) Contar con un proceso que permita el almacenamiento es esencial en las áreas de trabajo por lo que GurúComm detalló que contar con una nube de provisión (cloud computing) permitirá a las empresas tener su información resguardada de manera segura, flexible, de fácil acceso y a bajo costo.

La compañía refirió que pese a ser un proceso fácil, existen empresas que no lo utilizan por temor a que su información sea comprometida.

Dijo que el nivel de privacidad y fiabilidad es más alto que otros métodos, siempre y cuando sea el usuario quien lo controle directamente. En el 2017 cerca de 30% de las empresas en México invirtieron en la nube pública y que poco más de 18% destinó una parte de su presupuesto a la nube privada.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	EL CORREO	6
	ILUSTRADO	

Sociedad mutualista cumple 90 años

El Seguro del Maestro es una mutualidad dirigida en forma democrática por los maestros de primaria y maestras de jardines de niños de Ciudad de México. Fue fundada mediante un decreto presidencial publicado el 13 de noviembre de 1928. Esta institución, durante más de dos décadas sólo apoyo a sus socios con una póliza de vida

Sin embargo, a partir de 1957, fecha en que empezó a ser dirigida por el Movimiento Revolucionario del Magisterio (MRM), modernizó su administración, estableció una póliza de retiro y agregó a sus prestaciones un sistema de préstamos y un banco de ahorro. En la actualidad el seguro, alojado en un valioso inmueble del Centro Histórico recién restaurado, cumple en forma eficiente con sus funciones v cuenta con un muy importante fondo social. Resta el cabal cumplimiento por parte de la Secretaría de Educación Pública del apoyo administrativo al que está obligada conforme al citado decreto.

A diferencia de una seguridad social que en nuestro país es objeto de constantes fraudes y sustracciones, el Seguro del Maestro, con 90 años de vida, es prueba de que las instituciones que benefician a los trabajadores deben ser dirigidas por estos mismos.

Movimiento Revolucionario del Magisterio (MRM) Iván García Solís, Jesús Ríos Ponce, Carlos Terrazo Anduaga, Isaías Cano, Autreberto Román, Antonio Sánchez, Miguel Ángel Tapia Cano, Areli Sánchez Corona e Hilda Araceli Castellanos Soriano





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	OPINIÓN	45



CONFIDENCIAL

Acusan "mordaza" en San Lázaro Muy molestos se vieron anoche a los diputados del PRI, PAN y PRD. "Ni una coma nos aceptaron ponerle o quitarle a la nueva Ley Orgánica de la Administración Pública Federal" (la que crea Pero, más allá de los números, un balance riguroso no deja de a los superdelegados), se quejó el priista Ricardo Aguilar. "Nos oyeron en varias sesiones, pero no nos escucharon en una sola", se quejó la panista Adriana Dávila. "Ni a los de Morena los hasta las contradicciones de criterios entre la Sala Superior y las dejaron opinar siquiera, hay ley mordaza", añadió. "Hubo cam-bios, pero que no hicieron los diputados, sino manos de fuera y Monterrey, pasando por el fideicomiso para damnificados. bios, pero que no hicieron los diputados, sino manos de fuera de la Cámara", denunció la diputada Martha Tagle, de MC. Los morenistas callaron, la ley avanzó y se aprobó en comisión.

La inesperada consulta

Resulta que horas antes del anuncio de López Obrador, ni el mismo encargado del proyecto del Tren Maya sabía la fecha en la que se haría la consulta. Ayer, el Presidente electo llegó al Centro Internacional de Congresos de Yucatán, en Mérida, antes de la hora citada -para evitar a la prensa-, y se fue al terminar el evento sin dar declaraciones. Fue en el aeropuerto, antes de tomar el vuelo de regreso, donde dio la sorpresa de que la consulta sería el 24 y 25 de noviembre.

Sacudido emocionalmente Y el que quedó "un poco sacudido emocionalmente", según sus palabras, fue el expresidente Felipe Calderón, quien dejó el PAN tras 38 años de militancia. Reconoció que su salida fue muy difícil, muy triste, pero una decisión correcta, pues Acción Nacional -insistió- no tiene remedio...

Fracasa boicot de la CNTE

a evaluación docente A pasar del boicot implementado por la CNTE en las sedes para la realización del examen de evaluación docente, que se realizó este fin de semana, miles de profesores cumplieron en tiempo y forma esta prueba que forma parte de la todavía vigente reforma educativa. Los detractores de la evaluación llamaron a impedir el paso de trabajadores del INEE e incluso a clausurar la sedes, aunque el plan trazado por la CNTE sólo surtió efecto en algunos puntos de Oaxaca, Guerrero, CDMX y Chiapas.

Dan señales de vida Organizaciones civiles planean lanzar un llamado al próximo gobierno federal para retomar la Alianza para el Gobierno Abierto. Entre las organizaciones están Imco, Transparencia Mexicana, Fundar y México Evalúa, que no están nada contentas con las intenciones del Presidente electo de hacer caso omiso a la petición de un fiscal autónomo. Mañana, por cierto, también se dará un balance del gobierno abierto en esta administración.

Monterrey, prioridad de Marko Cortés

En su primer día como presidente electo del PAN, Marko Cortés no ha quitado el dedo del renglón en que su prioridad inmediata será atender el tema de la elección extraordinaria en Monterrey. Sostuvo una reunión con el candidato a la alcaldía de ese municipio, Felipe de Jesús Cantú, a quien le ofreció todo su apoyo para trabajar de forma conjunta para ratificar el triunfo del PAN en los comicios del 16 de diciembre. Otálora rinde cuentas

El informe de labores que hoy presentará la magistrada presidenta del Tribunal Electoral, Janine Otálora, sin duda se concentrará sobre la cantidad de juicios resueltos en el último año. lado la serie de decisiones polémicas del TEPJF, que van desde las resoluciones que confrontaron a los magistrados con el INE,





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
13/11/18	1	2



#POLÍTICA CONFIDENCIAL

ESTA COLLINIA COMPLA DACE RECRIADOS POR EPROMASTAS DATERNOS A CEST DIRRO, LA EPRODUSEIDA EN ESTE TEXO NO ESTAPORA SO A UN SATUD.

- Alfonso Navarrete Prida, secretario de Gobernación, anunció en Twitter la liberación de la autopista México-Pachuca, casi 19 horas después del inicio de un bloqueo de pobladores de San Juanico. Sin embargo, el conflicto comenzó cuando -la noche del lunes-policías de CDMX fueron a atrapar a presuntos delincuentes. La gente denunció presuntos abusos y eso generó un caos todo el día. Los usuarios de esa vialidad tuvieron que soportar mientras las autoridades de los tres órdenes de gobierno simplemente dejaron crecer el problema. Al menos alguien hizo bien su tarea: el operativo de desbloqueo sin incidentes estuvo encabezado por Manelich Castilla, comisionado de la Policía Federal.
- Marcelo Ebrard y Esteban Moctezuma guardaron silencio ante la confirmación de

- Fernando González, yerno de la maestra Elba Esther Gordillo, respecto a que ellos dos son "amores", por admiración intelectual, de la ex líder del SNTE. Los andios que dio a conocer La Silla Rota ayer son contundentes y, para los estándares de la Cuarta Transformación, quizá no sea una gran carta de recomendación haber sido favoritos de la profesora.
- Roberto Cruz, ex coordinador del PAN en Sinaloa y cercano al grupo de Margarita Zavala y Felipe Calderón, se dejó fotografiar hace unos dias al lado de Imelda Castro y Rubén Rocha, ambos senadores de Morena en aquella entidad. Nos dicen que la migración de panistas no será sólo al partido del matrimonio Calderón-Zavala, sino a Morena. ¿Qué hará Marko Cortés, flamante nuevo presidente del PAN, para detener la sangría?